

## Biographie de Carlos María Bru Purón

**Source:** Interview de Jacques Santer / JACQUES SANTER, Étienne Deschamps, prise de vue : François Fabert.- Sanem: CVCE [Prod.], 06.04.2006. CVCE, Sanem. - VIDEO (00:09:34, Couleur, Son original).

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.  
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/biographie\\_de\\_carlos\\_maria\\_bru\\_puron-fr-eda88a8c-e648-4a7a-9673-a092bf5e324d.html](http://www.cvce.eu/obj/biographie_de_carlos_maria_bru_puron-fr-eda88a8c-e648-4a7a-9673-a092bf5e324d.html)

**Date de dernière mise à jour:** 07/07/2016



## Biographie de Carlos María Bru Purón

Carlos María Bru Purón est né à Astudillo, Palencia, le 28 février 1927. Diplômé en droit à l'*Universidad Complutense* de Madrid, il fait également des études supérieures à la Sorbonne (Paris). En 1956 il accède à la charge notariale au *Colegio de Sevilla*, il exerce cette profession comme titulaire de la ville d'Alcobendas (Madrid) jusqu'à sa retraite en 1997.

Il participe au IV<sup>e</sup> Congrès du Mouvement européen, tenu à Munich en juin 1962, surnommé péjorativement la «Conspiration de Munich» ». Ouvertement opposé au régime franquiste, il est arrêté à plusieurs reprises et son passeport lui est retiré.

De 1968 à 1977, il est vice-président de l'«Izquierda Democrática» (Gauche démocratique), un parti au sein de la Démocratie chrétienne, et en 1979, il intègre le «Partido Socialista Obrero Español» [Parti socialiste ouvrier espagnol (PSOE)]. En tant que député socialiste, il occupe un siège aux «Cortes Generales» (Parlement espagnol) entre 1982 et 1987. Il est député européen au Parlement européen, pour le Groupe socialiste, entre 1986 et 1994, ainsi qu'en 1999 pour combler un poste vacant.

Pendant son séjour à Strasbourg, Carlos María Bru Purón est vice-président de la Commission des Affaires institutionnelles (actuellement, des Affaires constitutionnelles) et membre des Commissions juridiques, du règlement et de l'environnement, ainsi que des délégations interparlementaires avec Israël, l'Autriche et l'Australie.

Depuis le début des années 80, il exerce différentes responsabilités au sein du Comité de direction du Conseil fédéral espagnol du Mouvement européen [*Consejo Federal Español del Movimiento Europeo* (CFEME)]: secrétaire général entre 1982 et 1986; président de 1986 jusqu'à 1996, et vice-président adjoint à la présidence de 1996 jusqu'à 2004. Actuellement il en est le président. Il concilie cette fonction avec ses responsabilités en tant que membre honorable du Comité d'UNICEF-Espagne, duquel il était aussi le vice-secrétaire et le conseiller juridique.

Carlos María Bru Purón est l'auteur de nombreux articles et d'essais traitant de sujets juridiques, politiques et sociaux dans des journaux et des périodiques, il participe à des conférences organisées par des universités et des centres divers, et il intervient régulièrement à la télévision (TVE, CNN+ et Popular TV) et à la radio pour discuter de sujets liés à la construction européenne.

Parmi ses publications se distinguent *Gestión y Cogestión*, (éd. Edicusa, 1972); *Crítica y Polémica*, (éd. Arión, 1977); *La Ciudadanía Europea*, (éd. Sistema, 1994, prologue de Felipe González); *Una reforma nonnata del Código Civil* (Consejo General del Notariado, 1996); «La Ciudadanía Europea como base legitimadora de las instituciones y el Derecho Comunitario» dans *Documentación Social*, numéro 123 (2001); «La Convención de la Unión Europea y el futuro de las regiones en Europa» dans *El papel de las Regiones en Europa*, (éd. Biblioteca Nueva, 2003); «El Derecho Comunitario» dans le cadre des cours dispensés au Conseil général du notariat et à l'Universidad Menéndez y Pelayo (2004), ou *El Congreso por la Libertad de la Cultura y la Oposición Democrática al franquismo* (2009).

L'œuvre collective *Europa a debate: 20 años después*, (éd. Plaza y Valdés, 2006) propose une interview avec lui, réalisée par Miguel Ángel Solsona y Ricardo Angoso Garcia. Il collabore avec Eugenio Nasarre et d'autres auteurs dans *Semblanza de Izquierda Democrática*, (éd. Avance, 1976). Il collabore également avec d'autres membres du CFEME, dans *Cuando la Transición se hizo posible: El Contubernio de Múnich*, (éd. Tecnos, 1993); dans des publications comme *Europa: el estado de la Unión* (2006), et dans les ouvrages hommage à Marcelino Oreja et à Carlos Molina del Pozo. Il est également le directeur et le co-auteur de *Diccionario de la Unión Europea*, (éd. Universitas, 1999) et de *Exégesis conjunta de los Tratados y de la Constitución Europea*, (éd. CIVITAS-Thomson, 2005).

Il est également l'auteur de plusieurs articles comme ceux publiés dans le périodique du Conseil fédéral espagnol du Mouvement européen (CFEME), dans la *Revista de Instituciones Europeas*, dans *Tiempo de Paz* de l'ONG espagnole «Mouvement pour la paix le désarmement et la liberté» [*Movimiento por la Paz, el*

*Desarme y la Libertad (MPDL)*], dans le périodique de l'association des anciens députés européens, ainsi que des préambules et des conclusions pour des publications du CFEME depuis 2002.